

PROCÈS-VERBAL de la séance ordinaire du Conseil d'établissement de l'école Mère-Marie-Rose, tenue le lundi 16 décembre 2013 à 18h30 à la salle des enseignants.

1. Ouverture de la séance

1.1. Constatation du quorum et ouverture de la séance

Présences :

Bissonnette, Stéphanie, parent

Bouchard, Sylvie, parent

Cabana, Luc, enseignant

Chicoine, Karine, parent

Comeau, Nathalie, enseignante

DeBlois, Sylvain, parent

La Salle, Stéphanie, parent

Lapointe, Sophie, technicienne du service de garde

Lavoie, Marie-Hélène, enseignante

Montpetit, Jocelyne, directrice

Péloquin, Diane, enseignante

Saint-Louis, Karine, enseignante

Absences :

Morissette, Josée, parent

Voukirakis, Linda, représentante de la communauté

1.2. Nomination d'un(e) secrétaire

Mme La Salle sera la secrétaire pour l'année.

1.3. Revue et adoption de l'ordre du jour

Ajout des points suivants :

8.4. Les rendez-vous de février

8.5. Conciergerie

Après les modifications, l'ordre du jour est proposé par Mme Comeau et adopté à l'unanimité.

1.4. Revue et adoption des procès-verbaux des séances du 23 et 30 octobre 2013

CE-13/14-18

L'adoption du procès-verbal du 23 octobre est proposée par Mme Chicoine et adoptée à l'unanimité.

CE-13/14-19

L'adoption du procès-verbal du 30 octobre est proposée par Mme Péloquin et adoptée à l'unanimité.

2. Suivi au procès-verbal

2.1. Parc-école

La première phase a été complétée à l'exception du gazon qui sera installé au printemps. L'installation des nouveaux supports à vélo a été faite cet automne. L'achat des bancs se fera également au printemps. Nous en profiterons aussi pour faire l'inauguration officielle avec les gens de ArcelorMittal et les dignitaires.

2.2. Guignolée

C'est le conseil des élèves qui a chapeauté l'opération cette année. La collecte a été bonne et tout s'est bien déroulé. Les élèves du conseil sont allés eux-mêmes porter les denrées au centre d'actions bénévoles.

2.3. Conseil des élèves

Le projet est bien parti, il y aura deux autres rencontres après les Fêtes. Cette année on souhaitait que les élèves de 5^e restent pour l'an prochain afin d'avoir des membres expérimentés. Les élèves de 4^e à 6^e année parrainent une classe de la maternelle à la 3^e année.

2.4. Plan de répartition des élèves

Le plan a été adopté le 3 décembre dernier et les mesures transitoires proposées ont été acceptées. Pour la première année seulement, les parents pourront faire le choix-école Mère-Marie-Rose, le transport scolaire sera alors fourni et il y aura donc possibilité d'ouvrir une classe de plus de 6^e année dans l'une ou l'autre des écoles selon le choix des parents. Chaque parent recevra une lettre explicative lors des inscriptions en février.

3. Parole au public

Aucun public

4. Questions diverses

4.1. Critique littéraire de notre président

M. DeBlois nous recommande la lecture du livre de François Cardinal : Perdu sans la nature. L'auteur y explique, appuyé d'études, les impacts de la disparition de la nature dans la vie de nos enfants ainsi que sur leur santé. On y retrouve des recommandations et des pistes de solution qui pourraient aller avec notre philosophie d'école, applicables aussi dans nos vies familiales.

* Voir référence reçue par courriel.

5. Adoption et approbation

5.1. Activités éducatives

3^e année : 7 février 2014 : Maison des cultures Amérindiennes. Les représentants de la maison viendront à l'école. Il y aura fabrication d'un capteur de rêves et une dégustation de banik et de sirop d'érable. Des parents bénévoles seront demandés pour cette activité.

CE-13/14-20

L'adoption de l'activité éducative est proposée par Mme Saint-Louis et adoptée à l'unanimité.

5.2. Spectacle pour les fêtes

Mme Montpetit a consulté M. DeBlois pour la tenue de ce spectacle qui avait lieu avant notre prochain conseil. Le spectacle « Géo Circus » a été grandement apprécié de tous, autant par les élèves que les enseignants. De plus, il représentait une belle mise en situation pour les élèves qui toucheront à la discipline de cirque lors de leurs cours d'éducation physique après les Fêtes.

CE-13/14-21

L'adoption de la tenue de ce spectacle a été proposée par M. DeBlois et adoptée à l'unanimité.

5.3. Acte d'établissement

Suite à la construction de la nouvelle école, il faut modifier notre acte d'établissement pour retirer les locaux que nous utilisons au Centre multifonctionnel.

L'adoption est proposée par Mme Saint-Louis, adoptée à l'unanimité.

6. Parole aux enseignants

6.1. Plaisir de lire

Mercredi, 18 décembre 2013, se tiendra une activité Plaisir de lire « spécial Noël ». La formule sera un peu modifiée et c'est les enseignants qui proposeront chacun une histoire de Noël dans leur classe et les élèves pourront faire leur choix et s'inscrire dans cette classe pour la lecture du conte. Après la lecture, une collation spéciale (clémentines et pommes) sera servie aux enfants dans le gymnase et il y aura aussi de la danse avec de la musique de Noël.

7. Parole à la technicienne au service de garde

7.1. Activités au gymnase

Depuis l'automne, le service de garde permettait aux élèves plus vieux de rester au gymnase pour y faire des activités de groupe, car tous se disputaient le petit espace gazonné. Depuis trois semaines, la formule a un peu changé et on offre maintenant le gymnase à tour de rôle au 3^e/4^e et 5^e/6^e. Cette période est offerte tous les jours de 12h15 à 12h35 et 30 élèves maximum peuvent s'y inscrire.

8. Parole à la direction

8.1. La culture à l'école

Les enseignants et la direction de l'école Mère-Marie-Rose ont arrêté leur choix sur l'artiste, Virginie Egger. Cette artiste en art visuel, illustrations et collage viendra pendant dix jours rencontrer et créer avec les élèves de chacune des classes. Une présentation du travail de l'artiste sera offerte avant sa visite.

8.2. Les chants de Vieilles

L'an dernier les Chants de Vieilles étaient venus gratuitement faire un spectacle de Noël. Dans un processus de demande de subventions, ils nous proposent cette année : un voyage au cœur de notre culture. Ce sera un collectage de chansons et de pièces musicales auprès des familles qui seront ensuite invitées à venir les enregistrer dans un

photomaton. Le résultat sera disponible sur leur site web ainsi qu'au festival.

8.3. Au cœur de l'harmonie

Les dernières années, nous travaillions avec le programme « Vers le pacifique », mais cette année nous avons adopté un nouveau programme qui se nomme « Au cœur de l'harmonie ». Les activités y sont plus intéressantes et renouvelées. D'ici deux ans, toute l'équipe sera formée pour ce programme.

8.4. Les rendez-vous de février

Trois rencontres seront proposées aux parents et aux membres du personnel de la commission scolaire des Patriotes pour effectuer une préconsultation sur la révision de la politique des écoles à vocation particulière et des projets pédagogiques particuliers. La première rencontre aura lieu à l'école secondaire Le Carrefour de Varennes, le 19 février 2014 à 19h.

8.5. Conciergerie

M. Mario Laporte nous quitte et nous aurons un nouveau concierge sous peu. M. Benoit assurera la « double tâche » pendant deux à trois semaines en attendant les résultats de l'affichage.

9. Levée de l'assemblée à 21h30

CE-13/14-23

Proposée par M. Cabana et adoptée à l'unanimité.

Sylvain DeBlois
Président

Stéphanie La Salle
secrétaire